

2024.SR.0062

Kleine Anfrage Fraktion SVP (Ueli Jaisli/Daniel Michel): Unbefriedigte Parkplatzsituation an der Bümplizstrasse 83-173 und der Morgenstrasse 83-89. Warum sind an diesen Strassen weisse, taxpflichtige Parkzonen entstanden anstatt blaue Zonen?

Die vorhandene Lösung diskriminiert die Besitzer von bereits teuren, übermässig erhöhten Jahresparkkarten. Diese sind nun gezwungen, die Taxtarife der Parkuhren tagsüber auch noch zusätzlich zu bezahlen. Für uns ist das eine unverständliche und unhaltbare Situation.

Nach welchen Kriterien entscheidet die Stadt, ob weisse oder blaue Zonen erstellt werden?

Wir bitten den Gemeinderat höflich das Anliegen zu prüfen und um eine entsprechende Stellungnahme.

Bern, 14. März 2024

Erstunterzeichnende: Ueli Jaisli, Daniel Michel

Mitunterzeichnende: Thomas Glauser, Alexander Feuz, Bernhard Hess, Niklaus Mürner

Antwort des Gemeinderats

Auf dem öffentlichen Grund der Stadt Bern wird zwischen blauen und weissen Parkplätzen unterschieden, wobei letztere auch gebührenpflichtig sein können. Je nachdem, ob eine Strasse eher durch publikumsintensive oder eher durch siedlungsorientierte Nutzungen charakterisiert ist, weist diese mehr weisse oder mehr blaue Parkplätze auf. Als publikumsintensive Nutzungen gelten etwa Sportplätze, Spitäler, Stadien oder Ladenstrassen.

An der Bümplizstrasse 83 – 173 und der Morgenstrasse 83 – 89 bestehen die gebührenpflichtigen Parkplätze bereits seit 22 Jahren. Damals wurden sie von weissen Zonenparkplätzen, wo maximal drei Stunden parkiert werden durfte, in gebührenpflichtige Parkfelder umgewandelt. Vor 11 Jahren wurde dieses Parkierungsregime auch auf den Sonntag und allgemeine Feiertage ausgeweitet (19:00 – 07:00 Uhr unbeschränkt). Dieses Regime hat sich in der gut ausgelasteten Parkzone 3018 in den letzten Jahren gut bewährt.

Bern, 24. April 2024

Der Gemeinderat